
Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN    Cuxhaven den 14.03.2018 
im Rat der Stadt Cuxhaven 
  
 
Anfrage zu: Beitragsfreiheit für die Kitas der Stadt Cuxhaven 
  
 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Getsch, 
sehr geehrte Frau 1. Stadträtin A. Pospich, 
sehr geehrte Frau Wüst, 
die neue Landesregierung und die Vertretungen der kommunalen Spitzenverbände haben 

sich auf einen Kompromiss zum finanziellen Ausgleich für den Wegfall der Elternbeiträge in 

den KiTas geeinigt. Zunächst soll die allgemeine Finanzhilfe des Landes für die 

Personalkosten im Jahr 2018/19 auf 55%, danach je 1% pro Jahr auf insgesamt 58% erhöht 

werden. Zur Finanzierung plant die Landesregierung die Mittel aus dem angekündigten 

Bundeskitaqualitätsgesetz zu verwenden. Die besondere Finanzhilfe zur Finanzierung des 

bereits beitragsfreien 3. KiTa-Jahres soll darin aufgehen. Ein entsprechendes Gesetz soll 

hierzu zeitnah von der Landesregierung auf den Weg gebracht werden und zum 01.08.2018 

in Kraft treten. 

Deshalb fragen wir:  

Welche Auswirkungen hat die Umsetzung der Beitragsfreiheit für die Kitas der Stadt 

Cuxhaven? 

1) Wie hoch sind bisher die Einnahmen durch Elternbeiträge? 

2) Entstehen Mehrkosten durch den verhandelten Kompromiss zur Umsetzung der 

Beitragsfreiheit? Wenn ja, in welcher Höhe? 

3) Liegt die Kompensation der Beitragsfreiheit über den bisherigen Einnahmen durch 

Elternbeiträge? Wenn ja, in welcher Höhe? 

4) Wie wird der ausgehandelte Kompromiss bewertet, insbesondere vor dem 

Hintergrund, dass der Stadt künftig durch die Erhebung der Beiträge 

Handlungsspielräume in Bezug auf die Ausstattung der Kitas genommen werden? 

5) Erwartet die Verwaltung einen erhöhten Bedarf an KiTa-Plätzen durch den Wegfall 

der Elternbeiträge? Wenn ja, in welcher Höhe? 

6) Rechnet die Verwaltung mit einem zusätzlichen Bedarf an Ganztagsplätzen? Wenn 

ja, in welcher Höhe? 

7) Welcher zusätzliche Raum- und Personalbedarf entsteht aus dieser Kalkulation? 

8) Wie wird gewährleistet, dass dieser bis zum August 2018 geschaffen wird? 

9) Sieht die Verwaltung Schwierigkeiten, bei der Einstellung des zusätzlich benötigten 

Fachpersonals? 

 

 

_____________________________________ 

i.V. Robert Babace 

stellvertr. Fraktionsvorsitzender 

Mitglied im Ausschuss.für Jugend,  

Soziales, Familie und Gleichstellung 


